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l Bandeirada 11

DIVULGAÇÃO

Projeto dá segurança jurídica contra
desapropriação de terras produtivas

O Projeto de Lei 2502/2024, que visa proteger proprie-
dades produtivas contra desapropriações para fins de 
reforma agrária, já tem o respaldo da Frente Parlamen-
tar da Agropecuária. A proposta, de autoria do deputado 
Rodolfo Nogueira, agora segue para votação no plená-
rio da Câmara e, caso aprovada, será encaminhada ao 
Senado. O projeto tem como objetivo garantir que pro-
priedades que estejam em plena atividade produtiva, ou 
que possuam um alto potencial de produção, não sejam 

desapropriadas pelo governo federal. A proposta busca 
assegurar a continuidade da atividade agrícola e pecuá-
ria, evitando que áreas estratégicas para a produção de 
alimentos e desenvolvimento econômico do País sejam 
afetadas por medidas de desapropriação. O PL foi ela-
borado como uma resposta às preocupações do setor 
agropecuário, especialmente da FPA, que tem defendido 
a estabilidade do campo e a manutenção da segurança 
jurídica para os proprietários rurais.  l Geral 7
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GOVERNO
Paranaenses têm

“cadeira cativa” em
debate sobre o maior
orçamento da história
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ATRAÇÃO
Shopping Catuaí
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Preconceito e a 
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afetam 70% dos
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Detran-PR faz alerta
sobre golpe com

mensagens falsas de 
suspensão de CNH
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número de leitos de
UTI aumentou 52%

em todo o Brasil
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Brasília - O número de leitos 
de UTI (Unidades de Terapia 
Intensiva) cresceu 52% no Bra-
sil na última década, passando 
de 47.846 em 2014 para 73.160 
em 2024. A alta mais expressiva 
se deu em 2021 e 2022, durante 
a pandemia de Covid-19. Os 
dados fazem parte do estudo 
A Medicina Intensiva no Brasil: 
perfil dos profissionais e dos 
serviços de saúde, divulgado 
nesta terça-feira (19) pela Amib 
(Associação de Medicina Inten-
siva Brasileira).

Em nota, a entidade ava-
lia que, apesar do aumento 
considerado significativo, a 
distribuição permanece “gra-
vemente desigual”, tanto pelo 
aspecto territorial, quanto 
pelo social. “Uma análise crí-
tica sobre as informações do 
estudo demonstra a necessi-
dade de adoção de políticas 
públicas que promovam uma 
distribuição mais justa da 
infraestrutura hospitalar e de 
profissionais intensivistas pelo 
país”.

De acordo com a Amib, a 
disparidade começa pela com-
paração entre a oferta de leitos 
para a rede pública e para rede 
privada de saúde. Em 2024, do 
total de leitos de UTI existentes 
no Brasil, 51,7% ou 37.820 são 
operados pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS). Os demais 
48,3% ou 35.340 estão no sis-
tema suplementar. “Apesar da 
proximidade dos números de 
leitos de cuidados intensivos 

Cascavel – O CCP (Centro de 
Cirurgias Programadas) do 
HUOP (Hospital Universitário 
do Oeste do Paraná) realizou 
707 cirurgias eletivas em dois 
meses de funcionamento, 
média de 12 procedimentos 
por dia.

A abertura dos trabalhos 
iniciou no dia 16 de setem-
bro deste ano, após um longo 
período de tratativas para a 
implantação do serviço, que 
visa desafogar uma fila de 
espera aguardada há anos por 
muitos pacientes de Cascavel 
e de toda a região.

Com isso, a fila de espera 
que era de quase 3,5 mil 
pacientes já teve uma redução 
significativa baixando para 2,8 

HUOP realizou 707 cirurgias eletivas
em 2 meses de funcionamento do CCP

mil pessoas. De acordo com o 
diretor geral do HUOP, Rafael 
Muniz, a quantidade de proce-
dimentos realizados é bem sig-
nificativa e a maior demanda é 
ainda para as cirurgias de orto-
pedia. “Temos como aumentar 
a quantidade de procedimen-
tos, mas estamos com dificul-
dades para localizar os cadas-
tros mais antigos, serviço este 
feito pela empresa, mas que às 
vezes demora”, explicou. 

Segundo Muniz, o cen-
tro funciona de segunda a 
sábado até no período da 
noite e com a chegada do 
período de festas, as cirur-
gias não vão parar e eles vão 
manter o ritmo de procedi-
mentos. Além disso, a partir 

de janeiro, uma nova licita-
ção começará a ser montada 
para que já nos primeiros 
meses do próximo ano, seja 
lançada e mantenha o ser-
viço de forma permanente, 
ampliando os procedimentos 
para todos os municípios que 
fazem parte da microrregião 
Oeste, que conta com cerca 
de 2 milhões de pessoas. 

O CCP funciona na antiga 
Ala de Queimados, mas que 
nunca chegou a ter essa fina-
lidade realizando procedi-
mentos pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde). O espaço 
estava ocioso e na época da 
pandemia foi utilizado como 
ala Covid-19. Após o período 
mais crítico da doença, com a 

estrutura já montada, decidiu 
transferir a estrutura de UTI’s 
(Unidades de Terapia Inten-
siva) para o espaço que agora 
foi destinado às eletivas, já que 
com a inauguração da nova 
ala materno infantil, o hospi-
tal conseguiu novamente se 
reestruturar internamente e 
abrigar os cerca de 350 leitos 
existentes. 

O serviço é prestado pela 
CIS (Centro Integrado em 
Saúde), da cidade de Santa 
Mariana, vencedora da lici-
tação que tem prazo de 12 
meses. O valor do contrato é 
de R$ 32 milhões para a reali-
zação de 3120 cirurgias, sendo 
cirurgia geral, ortopedia, urolo-
gia e vascular. O valor unitário 

de cada procedimento varia 
de R$ 3.128,22 a R$ 17.569,63. 
Este é o primeiro contrato de 
terceirização de serviços do 
HUOP que tem parceria com a 
Sesa (Secretaria de Estado da 
Saúde). 

Além das eletivas, existe 
ainda a previsão da realização 
de cerca de mil procedimen-
tos de cirurgias de urgência 
e de emergência, que visam 
aliviar o PS (Pronto-Socorro) 
durante os 12 meses. Para este 
lote o valor previsto é de R$ 
5.399.170,00 para os mil aten-
dimentos, pagos na medida 
em que os atendimentos forem 
necessários. O PS conta com 33 
leitos, espaço que sempre está 
superlotado.

Puxados pela pandemia, leitos de UTI cresceram 52% nos últimos 10 anos
disponíveis entre a rede 
pública e privada, a diferença 
entre a população atendida 
pelos dois universos eviden-
cia o problema”, completou a 
associação.

Os números mostram 
que no SUS, sistema do qual 
dependem 152 milhões de 
pessoas, há 24,87 leitos por 
100 mil habitantes. Já na rede 
privada, que tem 51 milhões 
de beneficiários de planos de 
saúde, a disponibilidade de lei-
tos de UTI é de 69,28 por 100 
mil beneficiários. Outra dis-
paridade é verificada entre as 
regiões brasileiras. Enquanto 
o Norte apresenta 27,52 leitos 
de UTI por 100 mil habitantes, 
o Sudeste registra 42,58 leitos. 
Em todo o país, a densidade 
de leitos por 100 mil habitan-
tes é de 36,06. Entretanto, 19 
dos 27 estados da federação 
estão abaixo desse patamar 
– os extremos vão de 20,95, 
no Piauí, a 76,68, no Distrito 
Federal.

O estudo destaca ainda 
que, enquanto o número total 
de médicos, com ou sem espe-
cialidade, cresceu 51% entre 
2011 e 2023 em todo o país, a 
quantidade de médicos espe-
cialistas em medicina inten-
siva cresceu 228% no mesmo 
período – foram contabilizados 
8.091 intensivistas em 2023, 
e 2.464 em 2011. De acordo 
com a Amib, a maior parte 
dos médicos intensivistas em 
atividade no Brasil se formou 

há mais de 10 anos, sendo 
que mais de 75% acumulam 
entre 10 e 39 anos de prática 
profissional.

Dentre os intensivistas, a 
maioria é do sexo masculino 
(60%) e a faixa etária predomi-
nante fica entre 35 e 64 anos, 
com uma idade média de 52 
anos. As mulheres estão as 
médicas mais jovens, “suge-
rindo uma possível tendência 
de aumento da participação 
feminina na especialidade ao 
longo do tempo”.

Apesar do crescimento 
geral da especialidade, Norte e 
Nordeste registram uma média 
inferior de intensivistas por 

habitante quando comparadas 
às demais regiões, acompa-
nhando a tendência apresen-
tada pela presença menor de 
leitos de UTI. O Sudeste soma 
6.239 registros profissionais, 
enquanto o Centro-Oeste tem 
899 registros. Já o Norte conta 
com 348 registros.

O Distrito Federal responde 
pela maior densidade de médi-
cos intensivistas no país, com 
14,06 especialistas para cada 
100 mil habitantes. O índice 
representa quase o dobro da 
densidade do Sudeste (7,35) e 
quase três vezes a densidade 
do Mato Grosso do Sul (4,9), 
que tem base populacional 

semelhante.
No outro extremo, o Amapá 

conta com cinco intensivistas, 
“o que gera uma densidade 
praticamente nula de espe-
cialistas para cada 100 mil 
habitantes”.

“Nas capitais, a probabili-
dade de encontrar esse pro-
fissional é significativamente 
maior. A densidade de intensi-
vistas nas 27 capitais brasilei-
ras (14,28) é cinco vezes maior 
do que a encontrada na soma 
de todos os outros municípios 
(2,84)”, concluiu a Amib.
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Em um momento decisivo para 
a advocacia e a sociedade cas-
cavelense, a reportagem do 
Jornal O Paraná conversou 
com o candidato a presidente 
da OAB Subseção Cascavel, 
Higor Fagundes, que lidera a 
Chapa Pela Ordem. Durante 
a conversa, Fagundes abor-
dou as principais pautas de 
sua candidatura e destacou o 
impacto positivo que sua ges-
tão pretende trazer, tanto para 
os advogados quanto para a 
sociedade. Ele ainda enfatizou 
o compromisso de sua chapa 
com a valorização da advoca-
cia, a defesa das prerrogativas 
dos advogados e o fortaleci-
mento da relação entre a OAB 
e a comunidade.

O Jornal O Paraná ofereceu 
espaço equitativo para as duas 
chapas que disputam a presi-
dência da Subseção Cascavel. 
Contudo, a candidata Silvia 
Massaro, da Chapa XI de Agosto, 
informou que consultaria sua 
equipe para alinhar a agenda, 
mas não retornou à reportagem.

A eleição para a escolha da 
próxima gestão da OAB Cascavel 
será realizada na próxima sexta-
-feira (22).

O Paraná: Qual o motivo que 
te levou a ser candidato à pre-
sidência da OAB Cascavel?
Higor Fagundes: A OAB é um 
laboratório, a OAB é um local 
em que se formam lideranças. 
Algumas pessoas têm a lide-
rança no DNA, sempre digo 
isso, e aos poucos essas pes-
soas que têm essa caracte-
rística de gestão de pessoas, 
liderança, que se posiciona de 
forma adequada, ascendem na 
OAB por ser um laboratório de 
formação de líderes. E, auto-
maticamente, vêm surgindo 
as oportunidades, os convites, 
e as pessoas vêm nos reco-
nhecendo enquanto líderes. E, 
automaticamente, o grupo vai 
chamando essa pessoa para 
participar, e essa pessoa vai se 
elevando de forma natural. A 
reputação nós construímos de 
forma natural. Surgiu o convite, 
me senti honrado, muito feliz 
com o convite do nosso grupo. 
Estou aqui hoje à disposição 
para servir você, querido amigo 
advogado, advogada. 

O Paraná: Você acredita que 
sua experiência em participar 

ELEIÇÕES OAB

Higor Fagundes defende renovação 
e protagonismo para a OAB Cascavel

das Comissões da OAB o cre-
denciam para concorrer à 
presidência? 
Higor Fagundes: Com certeza, 
mas não só essa minha vivên-
cia com o sistema OAB, que eu 
o conheço a fundo, mas tam-
bém a minha advocacia, que 
eu sempre falo com os colegas, 
que é uma advocacia que par-
tiu de uma situação muito com-
plexa, muito difícil. Eu, quando 
me formei, montei um escri-
tório de advocacia, tive muita 
dificuldade, enfrentei várias 
adversidades. É natural do iní-
cio da advocacia, todo pequeno 
começo é assim. E eu sempre 
digo que a minha advocacia é 
uma advocacia chão de fábrica, 
aquela advocacia atuante em 
que eu faço audiências, peti-
ciono, sustentação oral. Então, 
advocacia de atendimento ao 
cliente e uma advocacia evolu-
tiva, sempre pautada no apren-
dizado. Cada dia é um novo 
aprendizado. Então, essa histó-
ria de quase 20 anos voltados 
à advocacia, além do período 
em que eu não era advogado 
também, acompanhei meu pai 
e os desbravadores da advoca-
cia cascavelense, me habilitam, 
sim, a estar à frente da nossa 
instituição, me posicionando e 
fortalecendo e dignificando a 
nossa classe.

O Paraná: O que a gente pode 
esperar das propostas da sua 
chapa para a OAB não apenas 
para os advogados, mas 
também para a sociedade 
civil? 
Higor Fagundes: O centro das 
atenções da OAB deve sempre 
ser os advogados. Isso é natural 
em toda instituição e ela, sim, 
tem que dar atenção aos seus 
pares, aos advogados, àque-
les que estão trabalhando no 
dia a dia da advocacia. Mas, 
além disso, tem um dispositivo 
no Estatuto da Advocacia que 
preconiza atividades da OAB, 
a exemplo da defesa da cons-
tituição, o estado democrático 
de direito, a jus-
tiça social, os 
direitos huma-
nos, a cultura 
jurídica e nós 
não vemos a 
OAB se posicio-
nando, a OAB 
protagonizando nessas pautas 
tão importantes que envolvem 

a advocacia, mas também a jus-
tiça social. [...] Nós queremos 
aproximar o futuro advogado 
para conhecer o sistema OAB, 
conhecer a Caixa de Assistência 
dos Advogados. [...] E relativa-
mente às pautas sociais, a OAB 
não tem se manifestado, não 
tem protagonizado, a OAB não 
tem participado dessas ques-
tões tão relevantes à sociedade. 
A exemplo, eu não vejo a OAB se 
manifestando sobre o pedágio.  
[...] Mas não é só essa questão 
das pautas que envolvem os 
advogados e a sociedade. Há 
outras pau-
tas também, é 
exemplo dos 
honorários dos 
dativos. Todos 
sabemos que 
os honorários 
dos defenso-
res dativos – 
advogados que 
representam o Estado – está 
desatualizada desde 2017 e, 
pasme, na gestão de 2019 teve 
uma resolução do Estado dimi-
nuindo esses valores e a gestão 
de 2019 não se posicionou, não 
levantou a bandeira, não traba-
lhou e isso é inadmissível. Nós 
não podemos aceitar isso.

O Paraná: O senhor fala em 
mudanças, quais serão as pri-
meiras medidas que o senhor 
irá tomar caso eleito presi-
dente da OAB Cascavel? 
Higor Fagundes: A primeira 
ação nossa, o primeiro plano 
de ação, nós vamos estabelecer 
o café com a diretoria, isso não 
existe, é inovador. Nós vamos 
chamar toda a advocacia e nós 
vamos ouvir as dores da advo-
cacia e vamos pontuar item a 
item, fazer um diagnóstico, um 
briefing e nós vamos colocar no 
portal da transparência. Isso não 
existe. Nós vamos colocar todas 
as dores e vamos criar um plano 
de ação. É assim que funciona. 
O nosso grupo é da realização. 
[...] Mas tem outras questões que 
nós vamos trabalhar já desde o 

início, porque são dores 
da advocacia que a 
atual gestão não resol-
veu. Vou trazer alguns 
exemplos para você: A 
vara da Fazenda Pública 
de Cascavel, nós temos 
uma vara com quase 30 

mil processos. Demora um ano 
para se expedir um alvará de 

levantamento de valores. Ganha 
ação na hora de receber, está 
depositado o dinheiro, o juris-
dicionado não consegue rece-
ber. Por que a OAB não se posi-
ciona? [...] Nós vamos pleitear a 
segunda Vara da Fazenda. [...] 
Então nós vamos criar um dossiê 
e nós vamos até o tribunal falar 
com o presidente.

O Paraná: Como a sua chapa 
pretende promover os advo-
gados e advogadas da região? 
Higor Fagundes: Nós vamos 
trabalhar Cascavel e outros 14 

municípios. Nós 
te m o s  q u a t ro 
Comarcas e 14 
municípios que 
envolvem a nossa 
Subseção. Nós 
vamos trabalhar, 
vamos aproximar, 
nós vamos aco-
lher esses advo-

gados. Nós temos um planeja-
mento. No primeiro mês, nós 
vamos fazer um cronograma 
de trabalho. A OAB só aparece 
lá em época de eleição ou então 
quando tem um problema gra-
víssimo. Nós não vamos fazer 
assim, nós vamos trabalhar de 
forma preventiva. Nós vamos 
às quatro regiões. Nós vamos 
mensalmente, ou membro da 
diretoria ou conselheiro, nós 
vamos criar um cronograma de 
trabalho e uma vez por mês nós 
vamos nessas regiões ouvir as 
dores da advocacia. Nós vamos 
ouvir os advogados e nós vamos 
agir imediatamente. Nós não 
podemos deixar para resol-
ver as questões quando estão 
numa perspectiva irremediá-
vel, quando se torna uma bola 
de neve. Nós vamos sempre agir 
de forma preventiva em prol 
desses advogados e, além disso, 
nós vamos também defender a 
prerrogativa de vocês. [...] Inclu-
sive, nós vamos criar algo que 
é inovador e vai ajudar muito 
todos os 14 municípios, que é 
a comissão de judicialização. 
Isso não existe também. Essa 
comissão de judicialização 
vai se posicionar extrajudi-
cialmente, vai tentar resol-
ver junto com a diretoria 
e se nós não conseguir-
mos resolver afron-
tas às prerrogativas 
dos advogados, 
aí  nós vamos 
judicializar.

O Paraná: O Tribunal de Jus-
tiça instalou uma vara empre-
sarial aqui em Cascavel para 
atender demandas empresa-
riais da região. Isso acabou 
diminuindo uma vara cível 
e acumulando o trabalho de 
outras varas. Como o senhor 
se posiciona a respeito da cria-
ção da vara empresarial? Ela 
é importante para a região e 
para Cascavel?
Higor Fagundes: Eu sou crítico, 
com certeza. Nós não podemos 
admitir a diminuição, mas sim 
a evolução, o aumento de varas 
em Cascavel. E o que aconteceu? 
A OAB não participou, a OAB Cas-
cavel foi omissa, foi inerte com 
relação a isso. Talvez a OAB nem 
soubesse dessa movimentação. 
[...] Foi uma derrota para a advo-
cacia a vinda dessa Vara porque 
nós diminuímos uma Vara Civil 
e regional. Então tem inúme-
ros processos que estão vindo 
para Cascavel. Não faz sentido 
Cascavel ficar com esse monte, 
essa avalanche de processos, 
inclusive, eu fiquei sabendo, 
que há processos de busca e 
apreensão vindo para Cascavel. 
Então é, desculpe o termo, mas 
é uma vara que já nasceu morta 
segundo algumas pessoas. [...] 
Esse é um grande problema que 
veio para Cascavel e nós vamos 
ter que resolver porque a gestão 
atual não cuidou disso e não é 
só isso. Nós tivemos o mesmo 
problema na vara de violência 
também. Não veio mais uma 
vara para Cascavel. Faz seis 
anos. As duas últimas gestões 
não trouxeram uma vara para 
Cascavel. O que aconteceu foi a 
eliminação de uma e criação de 
outra, então o número de varas 
em Cascavel é o mesmo, não 
teve vitória, só tivemos derro-

tas nos últimos 
três anos e 
nós precisa-
mos mudar 
isso.

A OAB precisa 
protagonizar 
em pautas 

sociais 
relevantes 
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A primeira 
ação será ouvir 

as dores da 
advocacia e 

construir soluções 
conjuntas 
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Detran-PR alerta para 
golpe com mensagens 
de suspensão da CNH
Cascavel  -  O Detran-PR 
(Departamento de Trânsito do 
Paraná) emitiu um alerta aos 
condutores sobre um novo 
golpe a motoristas em diferen-
tes estados. Os golpistas estão 
enviando falsas mensagens 
de texto por SMS, WhatsApp 
e e-mails, imitando notifica-
ções oficiais dos Detrans, que 
informam que a CNH (Carteira 
Nacional de Habilitação) do 
destinatário está em processo 
de suspensão ou cassação.

Ao clicar no link enviado, a 
vítima é direcionada para uma 
página que simula o sistema 
oficial “Gov.br”. Nesta página 
falsa é solicitado ao motorista 
o preenchimento com seus 
dados pessoais para consultar 
o suposto processo. Em seguida, 
o site exibe informações fictí-
cias sobre infrações e valores a 
serem pagos, com a opção de 
“regularizar” a situação.

Casos como esse já foram 
registrados em estados como 
Paraná, São Paulo, Rio Grande 
do Norte, Mato Grosso do Sul, 
Santa Catarina, Roraima, Per-
nambuco, Amazonas, Sergipe, 
Maranhão, Bahia, Acre, Ron-
dônia, Ceará, Distrito Federal, 
Paraíba, Espírito Santo, Minas 
Gerais e Rio Grande do Sul.

“O Detran não solicita 

Transitar abre credenciamento para 43 novas 
vagas de táxis em diversos pontos da cidade
Cascavel – A Transitar abriu 
um novo credenciamento para 
43 novas vagas de taxistas da 
cidade para diversos pontos 
de Cascavel, tanto nos bairros, 
região central, quanto na Rodo-
viária e Aeroporto. O edital de 
credenciamento com todas as 
informações foi publicado no 
Diário Oficial do Município e 
também está disponível no site 
da autarquia de trânsito. Atual-
mente a cidade conta com 99 
vagas do serviço e os interessa-
dos devem fazer o protocolo até 
o dia 21 de novembro. 

De acordo com o encarre-
gado do Setor de Transportes 
Alternativos da Transitar, Clau-
dinei Andrade, desde a altera-
ção da lei dos taxistas no ano 
de 2015 que alterou de permis-
são para autorização o serviço 

na cidade, não havia sido 
aberto mais nenhum chama-
mento para o preenchimento 
dessas vagas, que é calculado 
de acordo com o índice popu-
lacional e que deveria ser feito 
de cinco em cinco anos. “Por 
causa da lei e a própria pande-
mia e outras questões a gente 
não conseguiu fazer antes esse 
chamamento”, disse.

Segundo ele, o credencia-
mento é feito em quatro eta-
pas, sendo que na primeira 
delas os interessados devem 
apresentar toda a documen-
tação, fazendo o protocolo na 
recepção da Transitar. Aqueles 
que forem aprovados seguem 
para a segunda etapa que é o 
sorteio, na qual os interessa-
dos que forem sorteados pode-
rão escolher qual vaga que eles 

preferem e na sequência assi-
nam o termo de autorização e 
a emissão de alvará com a vis-
toria do veículo que é a etapa 
final do processo. 

Com este alvará o taxista 
pode trabalhar por um período 
de 35 anos podendo ser pror-
rogado por igual período. 
“Faremos o primeiro sorteio 
na sexta-feira, restando vagas 
ainda teremos um segundo 
sorteio que vai ocorrer lá no 
mês de dezembro e ainda res-
tando vagas nesse segundo 
sorteio esse credenciamento 
fica aberto por um período de 
12 meses, ou seja, caso outros 
tenham interesse e tenha vaga 
disponível, ele faz ali toda 
apresentação, toda documen-
tação e recebe essa autoriza-
ção”, explicou. 

pagamentos por aplicativos 
de mensagens nem comparti-
lha links de cobrança. É impor-
tante também que o cidadão 
acesse os sites oficiais e verifi-
que sempre se ele termina com 
gov.br para evitar prejuízos”, 
alerta o diretor-presidente do 
Detran-PR, Adriano Furtado.

O u t ra  re co m e n d a çã o 
importante é o uso do aplica-
tivo CDT (Carteira Digital de 
Trânsito), que permite con-
sultar infrações, aderir ao Sis-
tema de Notificação Eletrônica 
e receber notificações de infra-
ções e penalidades de forma 
eletrônica e segura.

Em casos de dúvidas ou 
suspeitas, é fundamental que 
os condutores entrem em 
contato diretamente com os 
canais oficiais do Detran-PR 
para verificar a veracidade 
das informações. A atenção e 

a cautela ao lidar com men-
sagens e links suspeitos são 
fundamentais contra golpes 
desse tipo, garantindo assim a 
proteção dos dados pessoais e 
evitando prejuízos financeiros.

A orientação do Detran/
PR neste caso é: não abrir 
links externos sem verificar a 
autenticidade nos canais ofi-
ciais www.detran.pr.gov.br  ; 
não efetuar pagamentos de 
guias, pois o Detran/PR não 
envia “taxas” via SMS. 

Caso tenha sido vítima do 
golpe, deve abrir um Boletim 
de Ocorrência junto à Polícia 
Civil e caso tenha preenchido 
com o login e senha, a orien-
tação é alterar imediatamente 
a senha, e ativar os sistemas 
de segurança, como login em 
duas etapas, pois os dados 
podem estar em posse dos 
estelionatários.
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Usinas Copel
A Copel renovou as concessões das usinas hidrelétricas 

de Foz da Areia, Segredo e Salto Caxias por mais 30 anos. 
A assinatura dos contratos de renovação contou com a 
presença do governador Ratinho Junior e do presidente 
da Copel, Daniel Slaviero. O valor a ser pago pela Copel 
pela outorga conjunta das três usinas, que são as maio-

res da companhia, é de R$ 4,1 bilhões. Somadas, as três 
hidrelétricas representam 64% da capacidade instalada de 

geração de energia elétrica da Copel.

G20
Encerrou ontem (19), a Cúpula do G20, que reuniu líderes 
das 20 maiores economias do mundo, realizada no Brasil. 
Após dois anos sem consenso no G20, a declaração final 
do grupo foi assinada por todos os países. A declaração 
foi considerada de importante diplomacia, já que assina-
ram um mesmo documento, países como Estados Unidos 

(EUA), Rússia, China, Argentina e Alemanha.

Privatização 
Celepar 
O Tribunal de Contas do 
Paraná deu prazo de 15 
dias para que a Casa Civil 
forneça acesso imediato a 
servidores da Corte de Con-
tas informações e dados 
que tratem de estudos da 
desestatização da Celepar. 
A decisão é do conselheiro 
Durval Amaral e endereçada 
ao diretor-geral da Casa 
Civil do Paraná, Maiquel 
Guilherme Zimann.

Pelo Paraná
O candidato à presidência da 
OAB, Seccional do Paraná, 
na chapa Pela Ordem, 
advogado Flávio Pansieri 
esteve em Cascavel ontem 
(19), onde participou de um 
encontro com a advocacia 
no interior do Estado. Além 
de Cascavel, Pansieri esteve 
em outras cidades da região 
e passará por outras regiões 
do estado na reta final da 
campanha. As eleições para 
a OAB PR serão na próxima 
sexta-feira, dia 22 de novem-
bro, a votação será das 9h 
às 17h.

Alerta Detran
O Detran do Paraná emitiu 
um alerta aos condutores 
sobre um novo golpe a 
motoristas. Golpistas estão 
enviando falsas mensagens 
de texto por SMS, WhatsApp 
e e-mails, imitando notifica-
ções oficiais dos Detrans, 
que informam que a CNH 
do destinatário está em 
processo de suspensão ou 
cassação. 

Alerta Detran II
Ao clicar no link enviado, a 
vítima é direcionada para 

uma página que simula 
o sistema oficial “Gov.
br”. Nesta página falsa é 
solicitado ao motorista o 
preenchimento com seus 
dados pessoais para con-
sultar o suposto processo. 
Em seguida, o site exibe 
informações fictícias sobre 
infrações e valores a serem 
pagos, com a opção de 
“regularizar” a situação.

Moro e incêndios
Em pronunciamento no 
Senado Federal, o senador 
paranaense Sergio Moro 
(União Brasil) aler tou 
para o incêndio no Parque 
Nacional de Ilha Grande, 
especialmente na Ilha 
Peruzzi, em Guaíra, que, 
segundo ele, já perdeu 
mais de 230 hectares. 
Moro afirmou que o 
governo federal negligen-
ciou a cidade de Guaíra. 
Ele mencionou invasões 
de terras e a paralisação 
de processos de reintegra-
ções de posse na região.

Tarifa e 
desenvolvimento
O presidente do Paraguai, 
Santiago Peña, disse ser 
a favor de um meio-termo 
entre desenvolvimento 
de projetos e tarifas para 
Itaipu. Segundo ele, a 
hidrelétrica binacional é um 
“sucesso da diplomacia, da 
engenharia e da integração 
de 2 povos”. Com o paga-
mento da dívida da constru-
ção de Itaipu (cerca de R$ 
11,4 bilhões ao ano), Brasil 
e Paraguai agora discutem 
a revisão do Anexo C da 
hidrelétrica, que diz res-
peito à gestão financeira 
do acordo.
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Curitiba – Os paranaenses vão 
poder participar da constru-
ção do orçamento de R$ 78,7 
bilhões previstos para 2025 
no Paraná. E foi esse desta-
que, a participação popular, 
na audiência pública realizada 
ontem (19) para discutir a Pro-
posta de Lei Orçamentária 2025 
apresentada pelo Governo do 
Paraná. A sessão inédita orga-
nizada pela Comissão de 
Orçamento da Assembleia 
Legislativa do Paraná reuniu 
representantes da Secretaria da 
Fazenda, Secretaria do Plane-
jamento, deputados estaduais, 
membros da sociedade civil e 
do setor produtivo para debater 
as prioridades orçamentárias e 
apresentar outras sugestões.

Embora a participação 
popular seja uma marca da 
própria construção da PLOA, 
que contou com uma audiência 
pública realizada pela Sefa em 
setembro, essa é a primeira vez 
que a Alep abre as portas para 
que a sociedade paranaense 
participe das discussões sobre 
o orçamento. 

O secretário da Fazenda, 
Norberto Ortigara, celebrou a 
participação popular no debate, 
reforçando o quanto esse enga-
jamento da sociedade ajuda a 
aperfeiçoar o processo de ela-
boração do orçamento. “Isso 
tudo é planejamento. Essas 
discussões são ferramentas 

poderosas para que o Estado 
possa prestar bons serviços aos 
cidadãos do Paraná”, diz. Para 
ele, é a partir dessa escuta ativa 
das demandas da população é 
que o Governo vai poder apli-
car e direcionar o recurso onde 
realmente é mais necessário.

A participação do cidadão 
aconteceu tanto presencial-
mente quanto pela internet 
— o que permitiu que morado-
res de todo o Estado também 
participassem da audiência. 
Exemplo disso foi o produtor 
rural José Carlos Sossai, que 
vive na região de Kaloré, no 
Vale do Ivaí, e que aproveitou a 
audiência pública para questio-
nar a possibilidade de pavimen-
tação nas estradas da região.

“Além da agricultura, temos 
facções de costura e aviá-
rios que dependem dessas 
estradas para o transporte de 
mercadorias, gerando mui-
tos empregos no nosso dis-
trito. E os moradores também 
dependem dessa estrada para 
se deslocar aos bancos e lojas 
das cidades vizinhas, garan-
tindo assim mais acesso e 
segurança a todos”, solicita.

Ort igara aproveitou o 
momento para reforçar o com-
promisso do Paraná com inves-
timentos em 2025. O secretário 
da Fazenda relembrou os núme-
ros recordes obtidos pelo Estado 
em 2024, com um total de R$ 5,3 

bilhões empenhados até o último 
mês de outubro. E, para 2025, a 
PLOA já prevê um valor ainda 
maior, com R$ 6,3 bilhões.

RESPONSABILIDADE
Com o auditório lotado, o 

diretor do Orçamento Esta-
dual, Marcos Tadeu Caval-
cante, reforçou os números 
da PLOA 2025 que foram entre-
gues à Alep no final de setem-
bro. Como destacado em sua 
apresentação, a proposta traz 
um orçamento total de R$ 78,7 
bilhões para 2025, valor 15% 
do que o descrito na lei orça-
mentária de 2024. 

Apesar desse aumento 
expressivo, o diretor-geral da 
Sefa, Luiz Paulo Budal, desta-
cou que o orçamento de 2025 
é bastante crível. “É um orça-
mento pé no chão. Só que, 
mais do que isso, é também 
um orçamento que olha para 
os servidores e para o cidadão 
com muito cuidado e responsa-
bilidade”, afirma.

TRAMITAÇÃO 
Após a audiência pública, a 

PLOA 2025 deve ainda passar 
por mais algumas etapas de tra-
mitação dentro da Alep antes 
de ser votada. A Comissão de 
Orçamento da Assembleia deve 
apresentar um relatório a par-
tir das sugestões feitas, o qual 
deve ser levado para votação.  

Brasília - O dia 15 de dezembro 
de 2022 foi, segundo a Polícia 
Federal, a data em que se colo-
caria em prática o plano para 
assassinar o então presidente 
eleito Luiz Inácio Lula da Silva 
e seu vice, Geraldo Alckmin. 
Nesta data, Lula estava em 
São Paulo, participando de 
um evento com catadores de 
materiais recicláveis. Alckmin 
se reunia com governadores 
em um hotel em Brasília.

O plano ainda contava com 
o monitoramento da residência 
oficial do ministro do Supremo 
Tribunal Federal Alexandre de 
Moraes. Segundo a PF, os acu-
sados tinham objetivo de pren-
der Moraes, mas o plano foi 
cancelado após o adiamento 
de uma sessão do STF que jul-
gou a questão do orçamento 
secreto do Congresso. 

OPERAÇÃO
As informações constam 

no relatório de inteligência da 
Operação Contragolpe, defla-
grada ontem (19) para prender 
cinco militares que pretendiam 
impedir a posse do presidente 
Lula no final do governo do 
ex-presidente Jair Bolsonaro.

Conforme as investigações, 
os acusados executaram uma 
operação clandestina identifi-
cada como Copa 2022 no dia 
15 de dezembro de 2022, três 
dias após a cerimônia na qual 
o Tribunal Superior Eleitoral, 
que era presidido por Moraes, 
ter diplomado Lula e Geraldo 
Alckmin na condição de pre-
sidente e vice eleitos nas elei-
ções de outubro daquele ano.

Para não deixar rastros, os 
membros da operação usaram 
linhas telefônicas de terceiros 

e os codinomes Alemanha, 
Argentina, Áustria, Brasil, 
Japão e Gana para serem usa-
dos durante a comunicação, 
que foi realizada por meio do 
aplicativo Signal, cujo con-
teúdo é criptografado.

GABINETE DE CRISE
A Polícia Federal identificou 

ainda que o núcleo de milita-
res iria elaborar a criação de 
um “Gabinete Institucional de 
Gestão da Crise”, que seria lide-
rado pelos generais Augusto 
Heleno, ex-ministro-chefe do 
Gabinete de Segurança Institu-
cional da Presidência da Repú-
blica e Braga Netto, ex-ministro 
da Defesa e da Casa Civil. De 
acordo com o documento, “o 
arcabouço jurídico seria dese-
nhado pelo Superior Tribunal 
Militar”.

Data para ‘assassinato’ de Lula e Alkmin 
seria 15 de dezembro de 2022, aponta PF

Paranaenses podem participar
da construção do maior 

orçamento da história do Estado 

Recado para Xi
Enquanto apresentadores 
de TV, de dentro do 
estúdio, exaltavam as 
“homenagens” a Xi 
Jinping, presidente da 
China, no trajeto da 
comitiva do hotel até o 
MAM (sede das reuniões 
do G20), manifestantes 
chineses e taiwaneses 
pró-independência de 
Taiwan abriram faixas de 
protesto contra a opressão 
de seu Governo. Os grupos 
apareceram no Aterro do 
Flamengo e até na entrada 
da Base Aérea do Galeão.

Bronca dupla
Na reunião ministerial 
que trataria dos cortes 
de gastos no Palácio do 
Planalto, semana passada, 
o presidente Lula da Silva 
constatou que muitos dos 
presentes à mesa eram 
secretários-executivos ou 
representantes de pastas, 
e não os ministros titulares. 
Lula ficou uma fera 
esbravejou e descarregou 
a bronca no seu chefe de 
Gabinete, o Marcola, e em 
Rui Costa.

Engajado 
O deputado Lucas Redecker 
(PSDB-RS) tem atuado 
como conciliador entre 
governistas e oposicionistas 
na Comissão de Relações 
Exteriores da Câmara, sem 

Lula ainda sonha
Lula da Silva aproveitou a vitrine da cúpula do G20 no 

Rio de Janeiro mais uma vez para se cacifar e tentar uma 
última tacada internacional para um sonho antigo: ganhar 

o Nobel da Paz pela sua luta de combate à fome, seu 
carro-chefe desde o 1º mandato em 2003. Seu sonho é 
se aposentar da política e rodar o mundo com a “ficha-
limpa” com a anulação da sua condenação pelo STF, e 

como palestrante com 
um eventual prêmio no 
currículo. Ele propôs a 
abertura de escritórios 
em vários países para 
estudar soluções para 
combater a fome e os 

presidentes convidados 
aceitaram. Também 

deve pedir apoio 
à Dilma Rousseff, 

presidente do banco 
dos BRICS, para bancar 

esse projeto.

levar problemas à Mesa ou 
ao Governo. O desempenho 
rendeu dois convites 
internacionais. Hoje, 
Redecker prestigia reunião 
do Patronato da Fundação 
Conselho Empresarial 
Espanha- Brasil, em 
Madri, e na sexta vai ao 
Encontro Empresarial Ibero-
americano, em Lisboa.

Chega pra lá
Janja da Silva, a falastrona 
primeira-dama do Brasil, 
fez questão de sentar-se 
atrás do presidente Lula 
da Silva na reunião do 
G20, para aparecer nas 
TVs. Mas onde a coisa 
acontece, nas reuniões 
bilaterais entre presidentes 
e diplomatas, para fechar 
acordos, ela foi barrada. A 
China já tinha indicado que 
bloquearia. Na recepção 
de Lula a Xi Jinping no 
MAM, Janja foi impedida de 
cumprimentá-lo, a exemplo 
dos outros presidentes. 

200 anos!
Na iminência dos 200 anos 
do “Diário de Pernambuco”, 
o presidente Lula da Silva 
sancionou a Lei 15.027/24 
que reconhece o acervo 
jornalístico do tradicional 
veículo como patrimônio 
cultural material do Brasil. O 
jornal, que publica a Coluna 
diariamente, completa os 
dois centenários dia 7 de 
novembro de 2025. 
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Acontecendo 
no Oeste

Preconceito e discriminação 
atingem 70% dos negros, 
aponta recente pesquisa
Brasília – Sete em cada dez 
pessoas negras já passaram 
por algum constrangimento 
por causa de preconceito ou 
discriminação racial. O dado 
é de pesquisa de opinião rea-
lizada pelo Instituto Locomo-
tiva e pela plataforma Ques-
tionPro, entre os dias 4 e 13 
de novembro.

Os sentimentos de discri-
minação e preconceito foram 
vividos em diversas situações 
cotidianas e são admitidos 
inclusive por brancos. Con-
forme a pesquisa, a expec-
tativa de experimentar epi-
sódios embaraçosos pode 
tolher a liberdade de circula-
ção e o bem-estar de parcela 
majoritária dos brasileiros.

Os negros, que totalizam 
pretos e pardos, representam 
55,5% da população brasi-
leira – 112,7 milhões de pes-
soas em um universo 212,6 
milhões. De acordo com o 
Censo 2022, realizado pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), 
20,6 milhões (10,2%) se auto-
declaram “pretos” e 92,1 
milhões (45,3%), “pardos”.

O levantamento do Insti-
tuto Locomotiva revela que 
39% das pessoas negras 
declararam que não correm 
para pegar transporte cole-
tivo com medo de serem 
interpeladas. Também por 
causa de algum temor, 36% 
dos negros já deixaram de 
pedir informações à polícia 
nas ruas.

O constrangimento pode 
ser também frequente no 
comércio: 46% das pessoas 
negras deixaram de entrar 
em lojas de marca para evi-
tar embaraços. O mesmo 
aconteceu com 36% que 
não pediram ajuda a vende-
dores ou atendentes, com 
32% que preferiram não ir 
a agências bancárias e com 
31% que deixaram de ir a 
supermercados.

SAÚDE MENTAL
Tais situações podem 

causar desgaste emocio-
nal e psicológico: 73% dos 
negros entrevistados na pes-
quisa afirmaram que cenas 

vivenciadas de preconceitos e 
discriminação afetam a saúde 
mental.

Do total de pessoas entre-
vistadas, 68% afirmaram 
conhecer alguém que já 
sofreu constrangimento por 
ser negro. Entre os brancos, 
36% admitem a possibilidade 
de terem sido preconceituo-
sas contra negros, ainda que 
sem intenção.

Para o presidente do Ins-
tituto Locomotiva, Renato 
Meirelles, os dados apura-
dos indicam “a necessidade 
urgente de políticas públicas 
e iniciativas sociais que ofe-
reçam suporte emocional e 
psicológico adequado, além 
de medidas concretas para 
combater o racismo em suas 
diversas formas”.

Em nota, Meirelles diz 
que os números mostram de 
forma explícita que a desi-
gualdade racial é uma reali-
dade percebida por pratica-
mente todos os brasileiros. 
“Essa constatação reforça a 
urgência de políticas públicas 
e ações efetivas para romper 
as barreiras estruturais que 
perpetuam essas desigualda-
des e limitam as oportunida-
des para milhões de pessoas 
negras no Brasil.”

A pesquisa feita na pri-
meira quinzena deste mês 
te m  re p re s e n ta t i v i d a d e 
nacional e colheu opiniões de 
1.185 pessoas com 18 anos ou 
mais, que responderam dire-
tamente a um questionário 
digital. A margem de erro é 
de 2,8 pontos percentuais.

RACISMO É CRIME
De acordo com a Lei nº 

7.716/1989, racismo é crime 
no Brasil. A lei batizada com 
o nome do seu autor, Lei Caó, 
em referência ao deputado 
Carlos Alberto Caó de Oliveira 
(PDT-BA), que morreu em 
2018. A lei regulamenta tre-
cho da Constituição Federal 
que tornou o racismo inafian-
çável e imprescritível.

A Lei nº 14.532, sancionada 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva em janeiro de 
2023, aumenta a pena para 
a injúria relacionada à raça, 
cor, etnia ou procedência 
nacional. Com a norma, quem 
proferir ofensas que desres-
peitem alguém, seu decoro, 
sua honra, seus bens ou 
sua vida poderá ser punido 
com reclusão de 2 a 5 anos. 
A pena poderá ser dobrada 
se o crime for cometido por 
duas ou mais pessoas. Antes, 
a pena era de 1 a 3 anos.

As vítimas de racismo 
devem registrar boletim de 
ocorrência na Polícia Civil. 
É importante tomar nota da 
situação, citar testemunhas 
que também possam identi-
ficar o agressor. Em caso de 
agressão física, a vítima pre-
cisa fazer exame de corpo de 
delito logo após a denúncia 
e não deve limpar os machu-
cados, nem trocar de roupa – 
essas evidências podem ser-
vir como provas da agressão.

Nesta quarta-feira (20), o 
Dia de Zumbi e da Consciên-
cia Negra será, pela primeira 
vez, feriado cívico nacional.
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Nesta quarta-feira, o Dia de Zumbi e da Consciência Negra será, 
pela primeira vez, feriado cívico nacional

Foz do Iguaçu
Últimos dias para se inscrever no Star tup Weekend 
2024 em Foz do Iguaçu e associados da ACIFI têm 

70% de desconto. O evento será nos dias 22, 23 e 24 
de novembro na Faculdade Uniguaçu. O Star tup Wee-
kend tem como objetivo auxiliar futuros empreende-

dores da região a acelerarem o crescimento de novos 
negócios com a mentalidade de star tup, capacitando 
todos os participantes na construção de um modelo 

de negócio sustentável que será lançado no mercado. 

Assis Chateaubriand
A Semana de Mobilização de Combate à Dengue em 
Assis Chateaubriand terá como ponto alto o próximo 
sábado (23), com o «Dia D da Dengue», uma grande 

ação que contará com a participação da equipe 
de trabalho da Secretaria de Saúde, Secretaria de 
Serviços Urbanos e Meio Ambiente e associados 
da ACAMAR. A atividade será realizada na Avenida 
Tupãssi, onde a equipe estará orientando a popula-
ção e distribuindo sacos de lixo em pontos estraté-
gicos. No mesmo dia, será possível descartar lixos 
eletrônicos em diversos pontos da cidade, como no 
local do pedágio na Avenida Tupãssi, na praça Far-

roupilha, próximo à paróquia São Francisco de Assis, 
na Praça das Américas (Japão), no Posto Colombo, 

saída para Jesuítas , no Ginásio de Esportes Tancredo 
de Almeida Neves e no Centro de Eventos Ângelo 

Micheletto.

Quatro Pontes
Em Quatro Pontes, o calendário de matrículas e 

rematrículas para o ano letivo de 2025 está definido 
pela Secretaria de Educação. O período será de 25 e 
26 deste mês para novas matrículas e 27 a 29 para 
rematrículas, na Escola Municipal Dona Leopoldina, 
CMEI Professora Clarice Maria Bremm e para o CMEI 

Cantinho Feliz.

Itaipulândia
Por meio da Secretaria de Obras, o município de 

Itaipulândia desenvolveu projeto e está realizando 
melhorias na sinalização viária na cidade. Nos últimos 

dias, quem circula pela cidade percebe o trabalho 
de equipes de pintura e percebe o aspecto de mais 

segurança oferecido aos usuários e pedestres. Estão 
sendo efetuadas pinturas de faixas de pedestres, fai-
xas elevadas, retenção, estacionamento e separação 
de fluxo. Ao todo serão investidos mais de 400 mil 

reais de recursos próprios do município com a realiza-
ção de mais de 17 mil m2 de pinturas.

Toledo
O Papai Noel já começa a preparar suas malas para 
visitar diversos lugares, e em Toledo não seria dife-

rente. O bom velhinho ficará um tempo na Praça Willy 
Barth, que se transforma na Vila de Natal. O espaço, 
coberto com decoração natalina e iluminação espe-

cial, promete conquistar todos que passarem por ali. 
A abertura do Natal Encantado aconteceu na quarta-
-feira (13), com o acendimento das luzes, marcando 

o início das festividades. O evento contou com o 
espetáculo teatral “Um Momento Mágico de Natal”, 
apresentado pela companhia Os Amadores Cia de 

Teatro. Para tornar a ocasião ainda mais especial, o 
Papai Noel apareceu descendo de tirolesa da torre 

da Catedral Cristo Rei até a Praça Willy Barth. A Casa 
do Papai Noel está de portas abertas até o dia 23 de 

dezembro, das 19h às 22h, com entrada gratuita. 
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Segurança jurídica a quem produz de verdade
A Comissão de Agricul-

tura da Câmara dos Depu-
tados aprovou o Projeto de 
Lei 2502/2024, de autoria do 
deputado Rodolfo Nogueira, 
integrante da FPA (Frente Par-
lamentar da Agropecuária). O 
PL garante proteção às pro-
priedades produtivas contra as 
desapropriações de terras para 
fins de reforma agrária. Para 
passar a vale, precisa agora 
da aprovação da Câmara dos 
Deputados e Senado. “Esse 
projeto traz mais segurança 
aos pequenos e médios pro-
dutores, a partir de critérios e 
objetivo de produtividade que 
evitam as interpretações sub-
jetivas”, destacou.

O projeto torna impossível 
desapropriar propriedade pro-
dutiva, mitigando percentuais 
exigidos de utilização e de efi-
ciência da terra para que seja 
considerada produtiva. A pro-
posta permanece sob análise 
o Congresso.

De acordo com o texto pro-
posto pelo deputado federal 
Rodolfo Nogueira (PL/MS), não 
são passíveis de desapropriação 
a pequena e média propriedade 

rural, desde que o proprietário 
não possua ouras que, soma-
das, superem o tamanho de 15 
módulos fiscais. Também não 
pode ser alvo de desapropria-
ção a propriedade produtiva, 
independente do tamanho.

A Lei da Reforma Agrária 
atual, considera insuscetíveis 
de desapropriação a pequena 
e média propriedades, desde 
que o proprietário não possua 
outra área rural.

A proposta reduz de 80% 
para 50% o percentual mínimo 
de utilização de uma terra 
(relação entre a área efetiva-
mente utilizada e a área total 
aproveitável do imóvel) para 
que ela seja classificada como 
produtiva. Para que a terra seja 
considerada improdutiva, de 
acordo com a proposta, o grau 
de utilização deverá ser infe-
rior a 50% por um período de 
dez anos consecutivos.

Por sua vez, o grau mínimo 
de eficiência na explora-
ção da terra é reduzido, pela 
proposta, dos atuais 100% 
para 50%. Tal porcentagem é 
obtida de acordo com cálculo 
previamente definido em lei, 

variando de região para região.
Na ótica do autor do pro-

jeto, a proteção da proprie-
dade privada é de extrema 
importância para a expansão 
econômica e na defesa de uma 
sociedade livre e democrática. 
“Conforme disposto na Consti-
tuição, a propriedade produ-
tiva é insuscetível de desapro-
priação para fins de reforma 
agrária”, entende Nogueira. 
“O texto constitucional é claro 
e inequívoco, garantindo que 
a reforma agrária não viole os 
direitos daqueles que, apesar 
das adversidades, alimentam 
a nação e sustentam o país.”

JOSÉ FERNANDO OGURA/ARQUIVO AEN

Para o deputado, a propo-
sição tem a finalidade de pro-
mover ajustes na legislação, 
blindando as interpretações 
maliciosas. Situações adversas 
como falecimento ou desas-
tres econômicos e ambien-
tais, podem tornar a proprie-
dade inativa por determinado 
tempo. “Isso não implica na 
vontade do proprietário de 
abdicar da terra, mas sim a 
necessidade de tempo para 
torná-la novamente produtiva”.

A Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e 
Desenvolvimento Rural da 
Câmara dos Deputados apro-
vou projeto que isenta as 
empresas de tecnologia do 
agronegócio de impostos fede-
rais por dois anos.

A proposta define como 
Startup Agro as empresas que 
desenvolvam e comercializem 
produtos, serviços ou soluções 
inovadoras que atendam às 
necessidades do setor agrí-
cola, pecuário e aquícola.

A medida vale para empresas 
que tenham iniciado suas opera-
ções antes da vigência da lei e que 
atendam a critérios de inovação e 
potencial de crescimento estabe-
lecidos em regulamento.

A proposta também cria os 
ambientes regulatórios expe-
rimentais para as startups, 
conhecidos como “sandboxes 
regulatórios”. Esses ambientes 
oferecem um espaço controlado 
onde as empresas podem tes-
tar inovações tecnológicas sob 
supervisão regulatória flexíveis. 

Startups do agronegócio podem
usufruir de isenção tributária
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
O dia conta com good vibes para resolver pen-
dências em casa e cuidar de tarefas. A família 
pode dar uma ajuda com emprego ou dinheiro. À 
tarde, a Lua ilumina seu paraíso astral e avisa que 
seu charme estará turbinado! O amor conta com 
ótimas energias e pode ter chuva de mimos à noite. 
Cor: PRETO Palpites: 59, 51, 14

TOURO  21/4 a 205
Você pode tirar vantagem da sua habilidade de 
comunicação para resolver qualquer pendência 
e, de quebra, estabelecer novos contatos. Depois, 
a Lua se muda para Leão e destaca sua seriedade 
na hora de cuidar das tarefas. No amor, mantenha 
o ciúme sob controle. 
Cor: CINZA Palpites: 44, 06, 53

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Sua habilidade para lidar com as finanças pode 
render uma grana extra. Aproveite para lutar por 
uma promoção ou buscar um serviço mais lucra-
tivo. Você também conta com uma dose extra de 
simpatia para lidar com o público e elevar o astral. 
No amor, fuja de assuntos delicados e aposte no 
romantismo. 
Cor: PINK Palpites: 15, 42, 31

CÂNCER 21/6 a 21/7
Sua confiança segue em alta para ir atrás dos seus 
interesses. E com a Lua em Leão depois do almoço, 
os holofotes devem se voltar para as finanças! As 
tarefas de rotina podem exigir mais foco da sua 
parte, mas seu esforço vai resultar em melhoras 
significativas. No amor, mostre seu carinho. 
Cor: AZUL-MARINHO Palpites: 24, 26, 44

LEÃO 22/7 a 22/8
A quarta começa com um ritmo mais lento e você 
vai precisar de café pra dar conta das tarefas. Mas, 
à tarde, a Lua entra em seu signo e promete uma 
dose extra de energia! Raciocínio rápido e boas 
ideias serão seus trunfos para dar conta das tare-
fas rapidinho. Boas vibes no amor. 
Cor: VERDE Palpites: 24, 17, 33

VIRGEM 23/8 a 22/9
Nesta quarta, você terá disposição de sobra para 
cuidar de tarefas feitas que podem ser feitas em 
equipe, Virgem. Aproveite para adiantar tudo o que 
precisa de colaboração porque até os amigos vão 
dar uma mãozinha. Aposte no companheirismo 
para resolver qualquer mal–entendido no amor. 
Cor: BRANCO Palpites: 45, 54, 18

LIBRA  23/9 a 22/10
Se depender das estrelas, você começa o dia com 
uma dose extra de pique para correr atrás de pro-
jetos mais ambiciosos. Depois do almoço, seu lado 
mais companheiro e sua boa vontade ajudam a 
manter um astral descontraído. O amor pede jogo 
de cintura. 
Cor: AZUL-ROYAL Palpites: 38, 02, 34

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
O dia promete ser mais animado, e sua habili-
dade para aprender coisas novas tem tudo para 
impressionar os colegas. E com a Lua desembar-
cando em Leão e avisa que o seu foco no traba-
lho pode surpreender, Escorpião! Evite cobran-
ças no amor. 
Cor: VERDE-CLARO Palpites: 20, 11, 25

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Seu lado sensível e intuitivo se destaca e você 
pode encontrar boas oportunidades de negócios 
se seguir os seus palpites. Mas vale cuidar melhor 
da saúde, inclusive para quem está sobrecarregado 
no trabalho e pode deixar passar detalhes impor-
tantes. Astral descontraído no amor. 
Cor: VIOLETA Palpites: 27, 48, 03

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
O dia será perfeito para cuidar de assuntos que 
envolvem outras pessoas, já que você terá facili-
dade para interagir com os outros. Você pode rever 
alguns planos para a carreira e até dar uma gui-
nada importante nessa área, Capricha. A química 
aumenta no amor. 
Cor: BRANCO Palpites: 34, 47, 52

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
A quarta começa com mil tarefas caindo no seu 
colo, Aquário, e você terá que mostrar disciplina e 
muito foco se quiser dar conta de tudo. À tarde, as 
relações estão protegidas e você pode fazer alguns 
contatos interessantes para a vida profissional. O 
amor está protegido. 
Cor: VERMELHO Palpites: 37, 01, 28

PEIXES 20/2 a 20/3
Você dá um show de simpatia por onde passar, 
e pode aproveitar para se destacar em serviço 
que envolve contato ou que precisa de criativi-
dade. Depois, o trabalho pode ocupar a maior 
parte do seu tempo e seu desafio será manter 
o foco e finalizar as tarefas de rotina. O amor 
pode surpreender. 
Cor: SALMÃO Palpites: 45, 19, 10

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 14

PGI
DESANIMO

DELRAMPA
RUGIROS

TOCOROSI
SIDRATS

METAARCO
OCAPIDA

PLACAREL
ADOIARA

LEVEACNE
ARMAONC
DEMITIDO

POÇOHARAS

Desalen-
to; abati-

mento

Sem
nenhuma 
maquia-

gem (pop.)

Tecido
para fazer
bichos de
brinquedo

Tributo
conhecido

como
"Leão"

Vegetação
no meio do

deserto

Tecla para
apagar

(Inform.) 

"(?) Vinga-
dores",
filme

101, em
algarismos
romanos

Divisão
da área

hospitalar

Resultado
de uma
partida

esportiva

Queijo sem
sal usado
em dietas

Sereia
de rios
e lagos
(Folcl.)

Museu no
Aterro do
Flamengo

(RJ)

Parte da
calça em

que se usa
o cinto

Fazenda
para

criação de
cavalos

Varredor
de ruas
Contar 

(um fato)

Pista para
skatistas
Deus, em

inglês
Urrar;
bramir 
Parte

de tronco
(?) Cam-
pos, atriz
Temor do
camelô

Arma
indígena

Pedaço de
louça

Bebida fei-
ta com su-
co de maçã

Objetivo

Capitão
(abrev.)
Adorno;
enfeite

Antônimo
de "volta"
Alexandre
Nero, ator

Sufixo de
"acabado"
De pouco

peso

Monta
(barraca)

Dispensado 
do cargo

Grande
buraco do

qual se
tira água

Consoan-
tes de
"nuca"

Inflamação
cutânea

Ivo Holanda,
humorista

3/del — god. 4/leve — meta — poço — toco. 8/desânimo.
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L E C
P E T R O P O L I S

A R T E M O D E R N A
I R A R R D B
M A D R E G U A
E S T R E I T O S

C R I M E S N N L T D A

R A S T A Q U E R A
O I E D U A I R
L U Z A I N D A

M U S E U S I L A B A S

G C B I T E N
S A U R O D O N A L D
O R L A N D O R I R

A D E R R A N C O
A S S A Z A S A

Rainha 
de (?),

soberana
bíblica

Movimen-
to de Tar-

sila do
Amaral

Ser como
os supos-
tos "rep-
tilianos"

Vitória
arrasa-

dora (fut.)

Canais
como o de
Gibraltar
(Geog.)

"Major 
(?)", série
de TV a

cabo 

Mês do
calendário

judaico

Nick
Nolte, ator
dos EUA 

O novo-
rico exibi-
cionista

Energia
incômoda 
ao fotó-

fobo

Abreviatu-
ra de sites 

educa-
cionais

Atração
como o

Madame
Tussaud

(?)
Botticelli,

pintor
italiano

Unidade
fonética 

fundamen-
tal (pl.)

El. comp.
de "sau-
rologia":
lagarto

Zilda (?):
criou a

Pastoral 
da Criança

É o 
melhor
remédio

(dito)

Deteriora-
ção moral
ou afetiva

(fig.)

Conste-
lação do
Hemisfé-

rio Sul

Órgão
quádru-
plo da
libélula

Amplitude 
Modulada (sigla)
Filme de Roman

Polanski 

Setor que serve como 
pano de fundo no 
filme "O Senhor 

das Armas"

Ao rés
do chão
Limitada
(abrev.)

Condição
da rua

propícia a
assaltos

O "A", 
em RAF

(?) Bonder,
rabino

Equídeo
listrado

Até aquele
momento

Posição do
campeão
Cidade Im-
perial (RJ)

Indicam "gritos", nos
posts de redes sociais,
segundo a netiqueta

(internet)

Flutuação
cerebral

Previne a 
tuberculose

(?) Trump,
45º Presi-
dente dos
Estados
Unidos

Total de
bairros 

de Mônaco

Juiz do
tribunal 
da In-

quisição

Instrumen-
to útil na
aula de

geometria

"Air", em
RAF

Muito;
bastante

(?) Scarpelli, 
estádio de futebol 

do Figueirense

Disposta segundo
certos métodos e

preceitos

3/air — ara. 4/tess. 8/derranco. 10/rastaquera.
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

      

        

Crescente
08/12 - 12h26

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 20/11/2024

Nublado com pancadas 
de chuva Paranaguá

max 28
min 22

Cascavel
max 30
min 22

Foz do Iguaçu
max 30
min 24

max 34
min 21

Curitiba
max 28
min 18

FASES 
DA LUA

Quinta 21/11/2024

Sexta 22/11/2024

Nublado com pancadas 
de chuva

Nova
01/12 - 03h22

Minguante
22/11 - 22h27

Cheia
15/11 - 18h28

Nublado com chuva

concurso: 990Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 09 09 06 09 02 04 03

Super Sete concurso: 623C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

AGOSTO

02 06 11 14 16 23 26

Megasena
01 03 04 05 06 08 10 11 

12 14 16 18 19 20 25concurso: 2798Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 15 22 23 36 37 40

concurso: 2741

concurso: 2169

14 19 27 36 42 45

concurso: 5919

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2700Lotomania

26609
92517
09012
50795 
29199 

14 16 31 33 38 43 58 
FERROVIÁRIO CE

13 19 26 35 57 
concurso: 6586

03 09 18 54 59 60

06 15 19 21 26 28 29 33 35 38 
40 46 61 77 80 87 93 94 98 99

Loterias
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concurso: 3248Lotofácil

max 36 
min 24

 Os homens escarnecedores alvoroçam a cidade, mas os sábios 
desviam a ira. O homem sábio que pleiteia com o tolo, quer se 

zangue, quer se ria, não terá descanso. Os homens sanguinários 
odeiam ao sincero, mas os justos procuram o seu bem.

O tolo revela todo o seu pensamento, 
mas o sábio o guarda até o fim.

PROVERBIOS 29:8-11
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Brasília – A Proposta de 
Emenda Constitucional (PEC) 
que propõe o fim da escala 
de trabalho 6×1, tem sido um 
dos temas mais discutidos nas 
redes sociais recentemente. 
A proposta tem gerado um 
debate acalorado entre 
os usuários das principais 
plataformas digitais. De acordo 
com um estudo realizado pela 
Nexus Pesquisa e Inteligência 
de Dados, 67% das manifesta-
ções nas redes sociais foram 
favoráveis à extinção dessa 
carga horária. A pesquisa ana-
lisou 30 mil publicações entre 
os dias 7 e 12 de novembro, 
abrangendo redes como X, 
Facebook, Instagram, LinkedIn 
e  TikTok.

AUMENTO
O levantamento da Nexus 

destacou um aumento signifi-
cativo no volume de postagens 
sobre o tema nas plataformas, 
com um crescimento impres-
sionante de 2.120% no período 

analisado. No primeiro dia de 
análises, foram contabilizados 
539 posts, enquanto no dia 12, 
o número saltou para 11.969 
publicações. Este último dia foi 
marcado como o pico de dis-
cussões sobre a PEC 6×1 nas 
redes sociais. 

Nesse mesmo período, 
o volume de interações, 
incluindo curtidas, comparti-
lhamentos e comentários, tam-
bém registrou um aumento 
expressivo de 5.513%, pas-
sando de 267.000 interações 
no início do estudo para mais 
de 14 milhões no final.

Desse modo, a análise dos 
dados revelou que, além dos 
67% de publicações favoráveis 
ao fim da jornada 6×1, 26% das 
postagens mantiveram-se neu-
tras, e apenas 7% foram con-
trárias à proposta. Ao todo, 
40% de todas as interações 
registradas concentraram-se 
no último dia analisado, evi-
denciando a relevância do 
tema nas discussões online. 

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % SET OUT ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,44 0,56 3,88 4,76

IGP-M (FGV) 0,62 1,52 4,20 5,59

IGP-DI (FGV) 1,03 1,54 4,70 5,91

Índice SET OUT NOV

IGP-M (FGV) 1,0426 1,0453 1,0559

IGP-DI (FGV) 1,0423 1,0483 1,0591

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 11,25%  | TJLP: 7,43%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:7ª parcela

vence em 29/11, com juros Selic de 5,34%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

18/10 a 18/11 0,5686 0,5686 0,0683

19/10 a 19/11 0,5687 0,5687 0,0684

20/10 a 20/11 0,5727 0,5727 0,0723

21/10 a 21/11 0,5727 0,5727 0,0723

22/10 a 22/11 0,5728 0,5728 0,0724

Ações % R$

Petrobras PN -1,05% 37,80 

Vale ON +0,23% 57,68 

ItauUnibanco PN +0,90% 34,61 

Bradesco PN +0,73% 13,82 

Hapvida ON +2,37% 3,02 

Gol PN +10,66% 1,35

IBOVESPA: +0,34% 128.197 pontos

Iene 153,96

Libra est. 0,79

Euro 0,94

Peso arg. 1002,50

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,4% 5,7670 5,7680 -0,2%

PTAX  (BC) +0,2% 5,7737 5,7743 -0,1%

PARALELO +0,5% 5,6600 6,1000 -0,2%

TURISMO +0,5% 5,6600 6,0800 -0,2%

EURO +0,4% 6,1120 6,1138 -2,5%

R$/m2 SET OUT %m %ano %12m

Paraná 2.414,46 2.425,06 0,44 5,59 5,76

Norte 2.355,14 - 0,04 4,78 12,52

Oeste 2.461,74 2.473,96 0,50 5,86 6,04

DÓLAR 19/11

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 19/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

SET OUT NOV
TJLP (%) 6,91 7,43 7,43

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/25 998,50 -11,25 2,9%

FARELO dez/24 288,60 -1,70 -8,6%

MILHO dez/24 427,25 -2,00 5,6%

TRIGO dez/24 549,75 2,50 -4,0%

SOJA 133,03 0,0% 1,8% 132,00

MILHO 61,61 0,2% 5,4% 60,00

TRIGO 77,41 -0,1% -0,2% 80,00

BOI GORDO 320,47 1,0% 10,1% 310,00

SUINO 9,87 0,9% 12,5% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 19/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 19/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 19/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 142,50 -0,3% 2,5%

SOJA Paranaguá 141,00 -2,1% 0,7%

MILHO Cascavel 65,00 0,0% 3,2%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,31

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.359,06 guaranis

Brasília – O governo brasileiro 
está se preparando para reto-
mar as discussões sobre a revi-
são de gastos públicos, com 
um foco especial em cortes sig-
nificativos em diversas áreas. 
A expectativa é que o debate 
sobre o pacote de cortes de 
gastos seja retomado nesta 
quinta-feira (21), após o feriado 
do Dia da Consciência Negra e 
o retorno do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) de um 
encontro com o presidente da 
China, Xi Jinping. O ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad, que estava participando 

CATUAÍ: MAIS DE 150 MIL VISITANTES NOS PRIMEIROS DIAS 
 RODRIGO VIEIRA O Catuaí Shopping Cascavel, inaugu-

rado em 12 de novembro, já se consolida 
como um marco para a cidade e o Oeste 
do Paraná, com público de mais de 150 
mil pessoas em seus seis primeiros dias 
de operação. A estrutura de 106 mil m², 
com 83 mil m² de Área Construída e 
mais de 42 mil m² de Área Bruta Locá-
vel, que demandou um investimento 
superior a R$ 700 milhões, foi proje-
tada para transformar a experiência de 
compras, lazer e convivência em uma 
das regiões mais prósperas do Brasil.

Governo deve mudar regras sobre 
salário mínimo e abono salarial

da reunião do G20, já afirmou 
que a proposta está pronta, 
aguardando apenas o aval 
do presidente e uma resposta 
do Ministério da Defesa, que 
tem resistido a algumas das 
mudanças propostas.

Entre as medidas em dis-
cussão, está a limitação do rea-
juste do salário mínimo a um 
máximo de 2,5% ao ano, acima 
da inflação. Atualmente, o rea-
juste do salário mínimo é cal-
culado com base na inflação 
do ano anterior e na variação 
do PIB dos dois anos anterio-
res, o que tem resultado em 

Militares
Outra área de foco é a reforma da Previdência, especialmente no 

que diz respeito aos militares, que foram menos afetados pela última 
reforma. O Ministério da Defesa está em negociações com a equipe 
econômica para definir de onde virão as economias necessárias. As 
discussões incluem possíveis mudanças em aposentadorias e pensões, 
principalmente aquelas pagas a familiares. O governo tem enfrentado 
resistência de vários ministérios, mas a expectativa é que as medidas 
sejam anunciadas em breve, após semanas de deliberações.

Curitiba – A Copel renovou na 
última segunda-feira (18), na 
sede da Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel), em 
Brasília, as concessões das 
usinas hidrelétricas de Foz da 
Areia, Segredo e Salto Caxias 
por mais 30 anos. A assinatura 
dos contratos de renovação 
contou com a presença do 
governador Carlos Massa Rati-
nho Junior e do presidente da 
Copel, Daniel Slaviero.

O valor a ser pago pela Copel 
pela outorga conjunta das três 
usinas, que são as maiores da 
companhia, é de R$ 4,1 bilhões. 
Somadas, as três hidrelétricas 

representam 64% da capaci-
dade instalada de geração de 
energia elétrica da Copel.

Com a assinatura, a compa-
nhia garante a perenidade do 
negócio e a sustentabilidade na 
geração de energia. “Estas três 
usinas são muito importantes 
para o crescimento econômico 
e social do Estado. Esta renova-
ção garante a manutenção deste 
ativo de mais de 4 mil mega-
watts de potência, que são fun-
damentais para darmos segui-
mento à expansão econômica 
que o Paraná vem registrando”, 
disse Ratinho Junior.

O diretor-presidente da 

Copel, Daniel Slaviero, desta-
cou a importância estratégica 
das renovações, especialmente 
para a usina de Foz do Areia, 
cuja concessão venceria ao 
final de 2024. “Este é um ato 
emblemático, dando estabili-
dade ao negócio, porque deixa 
a Copel com seus principais 
ativos renovados pelas próxi-
mas décadas”, afirmou.

Os contratos das outras 
duas usinas se encerrariam 
nos próximos oito anos, mas 
também tiveram as concessões 
renovadas antecipadamente, 
dando previsibilidade à gera-
ção de energia do Estado.  

aumentos superiores a 2,5%. 
Além disso, o governo planeja 
revisar o abono salarial, que 
atualmente é pago a traba-
lhadores que recebem até dois 
salários mínimos, reduzindo 
esse limite para um salário 
mínimo. Essa mudança visa 
ajustar o benefício ao atual 
cenário de aquecimento do 
mercado de trabalho.   

Discussão sobre o fim da escala 6×1 
alcança 67% de apoio nas redes sociais

 Copel renova por 30 anos concessões 
das três maiores usinas da companhia
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Volkswagen celebra 65 anos da fábrica Anchieta
A Volkswagen do Brasil 

celebrou segunda-feira (18) 
os 65 anos de sua fábrica 
Anchieta, em São Bernardo 
do Campo (SP), que já soma 
mais de 14,7 milhões de veí-
culos produzidos em sua his-
tória. A produção da Anchieta 
representa 57% dos mais de 
25,7 milhões de veículos pro-
duzidos pela Volkswagen do 
Brasil em 71 anos, sendo a 
maior fabricante de automó-
veis do País. A Anchieta é um 
complexo industrial completo 
e um centro de pesquisa, pla-
nejamento e desenvolvimento 
de novos produtos com a mais 
alta tecnologia e inovação. Em 
outubro, a unidade iniciou a 
produção do Novo Nivus, o 
terceiro modelo da ofensiva 
de 16 lançamentos da marca 
até 2028, com destaque para a 
estreia, em breve, dos modelos 
híbridos, além de novidades 
em 100% elétricos e Total Flex.

“A fábrica Anchieta, em São 
Bernardo do Campo (SP), é 
estratégica para os negócios da 
Volkswagen do Brasil e segui-
mos investindo continuamente 
na unidade que completa 65 
anos. No mês passado, inicia-
mos a produção do Novo Nivus 
na Anchieta e a linha também 
receberá o inédito Nivus GTS, já 
confirmado para o mercado bra-
sileiro para o primeiro semestre 
de 2025. A Anchieta também 
terá mais dois veículos inéditos 
que serão anunciados em breve 
para impulsionar ainda mais a 
nossa ofensiva de 16 lançamen-
tos até 2028, como parte dos 
investimentos robustos de R$ 16 
bilhões que estamos fazendo no 
Brasil no mesmo período, rea-
firmando a nossa confiança no 
País”, afirma Ciro Possobom, 
Presidente e CEO da Volkswa-
gen do Brasil.

Do total de R$ 16 bilhões 
para o Brasil até 2028, R$ 13 
bilhões serão destinados às 
unidades paulistas da Volks-
wagen: a Anchieta, incluindo 
a área produtiva e o Centro 
de Design e Engenharia, que 
é um dos mais avançados do 
Grupo Volkswagen no mundo; 
além das fábricas de Taubaté, 
São Carlos (motores) e do 
Centro de Peças e Acessórios 
de Vinhedo. Os outros R$ 3 
bilhões serão destinados à 
fábrica da Volkswagen em São 
José dos Pinhais (PR).

Inaugurada em 1959, a 
Anchieta foi a primeira fábrica 
da Volkswagen fora da Ale-
manha, iniciando a expansão 
global da marca. A história 
da Volkswagen no Brasil, no 
entanto, teve início em 1953, 
em um galpão no bairro Ipi-
ranga, em São Paulo.

No mês passado, teve início 
na fábrica Anchieta a produção 
do Novo Nivus, um modelo 
que inaugura uma nova era de 
conectividade para a Volkswa-
gen do Brasil com o novo VW 
Play Connect de 10,1 polega-
das e o novo aplicativo Meu VW 
2.0. E a pedido do público, a 
versão esportiva GTS do Novo 
Nivus já está confirmada para 
o primeiro semestre de 2025.

Primeiro modelo 100% 
desenvolvido na Região 
América do Sul e também 

produzido e vendido na Europa 
(com o nome Taigo por lá), o 
SUVW Nivus estreou no mer-
cado em 2020 e já conta com 
mais de 251 mil unidades pro-
duzidas na Anchieta.

Sucesso de vendas, o SUVW 
Nivus, que inaugurou a tendên-
cia de modelos cupê no Brasil, 
está entre os 12 veículos mais 
comercializados do Brasil, con-
siderando todos os segmentos; 
só em 2024 já foram mais de 47 
mil unidades emplacadas do 
modelo. A força do Nivus tam-
bém contribui para que a Volks-
wagen seja a líder de vendas 
no segmento de SUVs no Brasil 
com toda a sua família SUVW, 
formada pelo Novo T-Cross, 
Nivus, Taos, Tiguan e ID.4, que 
já somam mais de 134 mil uni-
dades emplacadas em 2024. O 
segmento de SUVs é o que mais 
cresce no Brasil, respondendo 
por 37% do mercado. Além 
disso, o Nivus é sucesso além 
das fronteiras nacionais: já foi 
exportado para 43 países.

PIONEIRISMOS 
A Volkswagen do Brasil 

inova ao ser a primeira fabri-
cante de automóveis do País 
a ter biometano (gás natural 
renovável) em sua matriz ener-
gética. O fornecimento já teve 
início para as fábricas Anchieta 
e Taubaté. A ação inovadora é 
parte da estratégia global de 

descarbonização da Volks-
wagen, Way to Zero, que tem 
como meta a neutralidade de 
carbono até 2050 no mundo. 
A Volkswagen também foi a 
primeira fabricante de auto-
móveis do mundo a assinar o 
Acordo de Paris.

Em 2024, as duas fábricas 
começaram a receber 1,35 
milhões de m³ de biometano 
por ano, porém a partir de 
2027 a Volkswagen chegará 
ao pico de fornecimento de 8,1 
milhões de m³ por ano, sendo 
6,5 milhões para a Anchieta e 
1,6 milhão para Taubaté, for-
necidos pela Raízen. O volume 
de biometano adqurido será 
destinado principalmente ao 
processo produtivo da Pintura 
de carrocerias das duas fábri-
cas, permitindo redução de 
até 99% nas emissões de CO2 
nesse processo, se comparado 
à alternativa fóssil.

Também em linha com a 

estratégia Way to Zero, a Volks-
wagen do Brasil foi escolhida 
para receber o avançado Centro 
de Pesquisa e Desenvolvimento 
Way to Zero Center, inaugurado 
em 2022 na Anchieta para o 
desenvolvimento de tecnolo-
gias com baixa emissão de CO2 
para veículos. O time do Way to 
Zero Center conta com parcerias 
com universidades, institutos e 
empresas.

Pioneira em segurança vei-
cular no Brasil, a Volkswagen 
implantou seu Laboratório de 
Segurança Veicular em 1971 e 
realizou o primeiro crash-test 
na América Latina. Referência 
no Grupo Volkswagen, o labora-
tório contribui para que a marca 
seja hoje a de maior número 
de modelos com nota máxima 
(5 estrelas) em segurança de 
acordo com as avaliação do 
Latin NCAP. Os modelos T-Cross, 
Nivus, Virtus, Tiguan e Taos são 
nota máxima em segurança.

Pioneirismo e referência
Na Anchieta também está o Laboratório de Emissões Veiculares da 

Volkswagen do Brasil, que foi o primeiro do gênero a ser inaugurado 
no País, em 1977. A Ferramentaria da Volkswagen do Brasil, na fábrica 
Anchieta, é referência em qualidade, produtividade e alta capacidade 
técnica há mais de 65 anos no País. Com vocação empreendedora, a 
área forneceu ferramentas para a produção do SUVW Taos na Argentina 
e México. Também produziu ferramentas para a Alemanha – incluindo 
os 100% elétricos VW ID.4 e ID.3 –, México, Argentina, China e Hungria 
e dispositivos de solda para países como México e Argentina.
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Curitiba sedia Copa de Drift
Sábado (23), a Ligga Arena, em Curi-

tiba, será não apenas palco da pri-
meira edição do All Collections Expo 
(ACE), mas também da 1ª Copa do 
Brasil de Drift Virtual DKBR, prome-

tendo um dia repleto de ação e entre-
tenimento para os amantes da cultura 

automotiva e do colecionismo.

Firás Fahs é o quarto melhor do Brasil
O piloto de Foz do Iguaçu 

Firás Fahs é o quarto melhor 
do Brasil na categoria OK FIA. 
Defendendo da equipe Bravar 
Motorsport/Disam Insumos 
Agrícolas/Lei de Incentivo 
ao Esporte, ele conquistou o 
quarto lugar da categoria no 
59º Campeonato Brasileiro 
de Kart, encerrado sábado 
(16), no Kartódromo Luigi 
Borghesi, em Londrina, no 
Norte do Paraná. O campeão 
foi o goiano Fausto Filho. 

Firás acentua que não foi o 

resultado que esperava, mas 
em função do rendimento do 
equipamento abaixo do que 
queria, o quarto lugar foi um 
bom resultado. “Larguei em 
sétimo na prova final, ganhei 
algumas posições, mas brigar 
pela liderança era impossível. 
Mas kart é assim e o Brasileiro é 
uma competição muito difícil”, 
frisa Firás. 

Firás Fahs trabalhou muito 
para conquistar o quarto lugar 

no Brasileiro de Kart 
em Londrina
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Marcelo Tortato é campeão brasileiro da categoria Júnior
Nascido em Curitiba, mas 

residindo em Caçador (SC), 
Marcelo Tortato mostrou 
grande evolução na tempo-
rada 2024. Em agosto, con-
quistou o título internacional 
no Campeonato Sul-Ameri-
cano, em Nova Santa Rita, no 
Rio Grande do Sul. No último 
sábado (16), alcançou o troféu 
mais importante do kartismo 
brasileiro, o de campeão Bra-
sileiro pela categoria Júnior. 
O Brasileiro foi disputado no 
Kartódromo Luigi Borghesi, em 
Londrina, no Norte do Paraná.  

Entre os primeiros coloca-
dos durante os treinos livres, 
Tortato foi o mais rápido na 
tomada de tempos e largou na 
pole position nas corridas clas-
sificatórias. Com 17 concorren-
tes na disputa, alcançou um 
segundo e um terceiro lugares, 
saindo da terceira posição na 
Super Classificatória. Termi-
nou esta prova no segundo 
posto, posição em que alinhou 
no grid de largada da corrida 
decisiva.

Na final, assumiu a lide-
rança na quinta volta e admi-
nistrou a posição até cruzar 

a linha de chegada conquis-
tando o seu primeiro título bra-
sileiro. “Estamos muito felizes 

com a evolução do Marcelinho. 
Este é o resultado de um tra-
balho de dois anos, muita luta 
e dedicação. Nos últimos oito 
meses ele virou a chave e vem 
mostrando em cada corrida o 
talento que tem”, contou orgu-
lhoso o chefe de equipe Izac 
Machado.

“Desde o começo da 
semana nós estávamos muito 
rápidos, nas classificatórias 
nos mantemos no TOP 3 e ser 
campeão Brasileiro pra mim é 
muito gratificante, estou muito 
feliz. Quero agradecer ao Izac, 
ao Olin, o Bola e o Dieter da 
CRG, que me entregaram um 
kart muito competitivo. Agra-
decer também o meu patroci-
nador TMO e o apoio constante 

Irmãos Busato são destaques
com título e pódios no Brasileiro

Terminou sábado (16) a dis-
puta do Grupo 2 do 59º Campeo-
nato Brasileiro de Kart, realizado 
no Kartódromo Luigi Borghesi, 
em Londrina, no Norte do 
Paraná, palco de emoções até a 
última bandeirada. 

Destaques do evento, os 
irmãos gêmeos Rafael e Gui-
lherme Busato (Shift Car/7Place 
Veículos/Equipe: Kosta Racing/
Coach Erick Lutum), que resi-
dem em Curitiba, mas são filia-
dos à Federação Catarinense, 
brilharam na competição. 

Rafael Busato encerrou o 
campeonato como um dos 
grandes nomes desta edição. 
Foi campeão da categoria OK 
Júnior e vice-campeão da cate-
goria Júnior. 

Guilherme Busato tam-
bém demonstrou sua habi-
lidade em duas categorias 
altamente competitivas. Na 
Júnior Menor, foi ao pódio 
com o quinto lugar, enquanto 
que na OK Júnior abandonou a 
prova final na quarta volta em 
função de um acidente. 

da minha família, sem eles, 
nada disso seria possível”, 
declarou o campeão Júnior, 
Marcelo Tortato.

Campeão Sul-americano, Marcelo Tortato conquistou o título 
também no Brasileiro de Kart
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Rafael Busato é o campeão da categoria OK Júnior e vice-
campeão da Júnior

DIVULGAÇÃO
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Cascavel – Depois de se livrar 
da ameaça do rebaixamento, 
o Corinthians passou a olhar 
para a parte de cima da tabela 
e a mirar a possibilidade de 
ficar com uma vaga para a 
Libertadores, que pode ter até 
oito times. Para isso, é funda-
mental vencer o Cruzeiro, às 11 
horas, na Neo Química Arena. 

A partida é, praticamente, 
um confronto direto, já que o 
Cruzeiro está na sétima posi-
ção, seis pontos à frente do 
Timão, que é o 11º colocado. 

Sem contar com três joga-
dores convocados na Data 
Fifa para as Eliminatórias 
– o   zagueiro Félix Torres, 
o volante José Martínez e o 
atacante Romero – o técnico 
Ramón Diaz aposta no retorno 
dos laterais Matheuzinho e 

Corinthians inicia busca pela Libertadores
Hugo, além do zagueiro Cacá, 
para manter a força tática da 
equipe. 

O provável Corinthians con-
tra o Cruzeiro deve ter: Hugo 
Souza; Matheuzinho, Cacá 
(Renato), Gustavo Henrique e 
Matheus Bidu; Raniele (Char-
les), Alex Santana (Breno Bidon), 
André Carrillo e Rodrigo Garro; 
Memphis e Yuri Alberto.

A maior preocupação do 
Cruzeiro, no momento, é a 
final da Copa Sul-Americana, 
marcada para sábado, con-
tra o Racing. No entanto, Fer-
nando Diniz relacionou todos 
os atletas para a viagem que 
começou ontem e só termina 
no domingo.

 RODRIGO COCA

Timão vai com força 
máxima contra o Cruzeiro

VÔLEI DE MARECHAL GANHA MAIS UM TÍTULO

As meninas do Colégio Evangélico Martin Luther/Vôlei Marechal conquistaram o título do 
Paranaense Sub-19 ao baterem a ACEL/Chopinzinho. A decisão foi para o tie-break e terminou 
com vitória do time da casa por 3 sets a 2 (21/25, 25/22, 23/25, 25/22, 18/16) comemorando 
o 10° título estadual da equipe rondonense.

AGENDA DE JOGOS  BRASILEIRÃO – 34ª RODADA
QUARTA-FEIRA

11h00 Corinthians  x  Cruzeiro
16h30 Bragantino  x  São Paulo
16h30 Athletico  x  Atlético-GO
16h30 Criciúma  x  Vitória
18h00 Bahia  x  Palmeiras
19h00 Grêmio  x  Juventude
19h00 Cuiabá  x  Flamengo
21h30 Atlético-MG  x  Botafogo

S.Paulo – O brasileiro Felipe 
Meligeni confirmou favoritismo 
e derrotou o argentino Lautaro 
Midon nesta terça-feira (19), pela 
primeira rodada do Challenger 

Cascavel – Apenas dois pontos 
separam o Grêmio da zona de 
rebaixamento do Brasileirão. 
Apesar de estar cinco posições 
para cima, a diferença de pon-
tos preocupa. Nesta quarta-
-feira, o time encara o Juven-
tude, primeiro time da ZR, em 
um duelo direto por sobrevi-
vência. A partida acontece às 
19 horas, na Arena Tricolor. 

A necessidade de resultado 
fez com que a diretoria contra-
tasse um avião para buscar os 
jogadores que atuaram ontem 

pelas eliminatórias para que 
possam estar em campo esta 
noite. Por conta disso, a esca-
lação só será definida hoje, 
quando Aravena, Soteldo e 
Villasanti se juntam à delega-
ção e serão reavaliados pela 
comissão técnica. O mais pro-
vável tem Marchesin; João 
Pedro, Gustavo Martins (Gero-
mel), Rodrigo Ely e Reinaldo; 
Pepê (Villasanti), Dodi, Cris-
taldo, Pavon e Aravena (Ede-
nilson ou Nathan Fernandes); 
Braithwaite. 

Curitiba – O jogo atrasado dis-
putado na semana passada já 
serviu para tirar o Athletico da 
zona de rebaixamento. Agora, 
o time quer ficar ainda mais 
longe, e terá outro Atlético pela 
frente. O já rebaixado Atlético 
Goianiense é o adversário 
desta noite na Ligga Arena, em 
Curitiba. 

O time não contará com 
Julimar e Erik, suspensos, o 
que faz com que o técnico 
Lucho González vá para o 11º 
jogo sem repetir escalação. 

O  v o l a n t e  F e l i p i n h o 
retorna de suspensão e deve 

Classificação  P J V E D GP GC SG %
1º Botafogo 68 33 20 8 5 52 26 26 68
2º Palmeiras 64 33 19 7 7 54 27 27 64
3º Fortaleza 63 33 18 9 6 47 32 15 63
4º Flamengo 59 33 17 8 8 51 37 14 59
5º Internacional 59 33 16 11 6 46 28 18 59
6º - São Paulo 57 33 17 6 10 47 34 13 57
7º Cruzeiro 47 33 13 8 12 38 35 3 47
8º Bahia 46 33 13 7 13 43 42 1 46
9º Vasco 43 33 12 7 14 36 49 -13 43
10º Atlético-MG 42 33 10 12 11 42 47 -5 42
11º Corinthians 41 33 10 11 12 39 41 -2 41
12º Grêmio 39 33 11 6 16 38 42 -4 39
13º Vitória 38 33 11 5 17 38 48 -10 38
14º Athletico 37 33 10 7 16 35 41 -6 37
15º Fluminense 37 33 10 7 16 28 36 -8 37
16º Criciúma 37 33 9 10 14 39 48 -9 37
17º Juventude 37 33 9 10 14 40 52 -12 37
18º Bragantino 36 33 8 12 13 34 40 -6 36
19º Cuiabá 29 33 6 11 16 25 41 -16 29
20º Atlético-GO 26 33 6 8 19 24 50 -26 26

COMO ESTÁ O BRASILEIRÃO

de São Paulo. Meligeni, número 
157 do ranking mundial, fez 2 
sets a 0, parciais de 6/2 e 7/5, 
no adversário 396 do mundo 
oriundo do torneio classifica-
tório. Na sequência da com-
petição, o brasileiro pega u o 
australiano Bernard Tomic ou o 
peruano Gonzalo Bueno.

Athletico joga em 
casa para fugir da ZR

completar o meio-campo. Na 
lateral, João Cruz deve ganhar 
oportunidade.  

Meligeni avança no 
Challenge de São Paulo

Duelo gaúcho pode
aliviar o Grêmio
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-212482.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higieni-
zado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
99.000,00 F:(45) 99988-3377  CI-
212481.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em 
Couro, Luxuosa, Completa, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
29.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212489.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212488.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212486.

OMEGA CD 3.6 BLINDA-
DO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212487.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Ga-
solina, Luxuoso, Completo, Hi-
gienizado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
59.000,00 - F: (45) 99988-3377  
CI-212483.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 49.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212485.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212484.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, 
Protetor de Caçamba, Engate Re-
movível, Som, Pneus Novos, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO R$ 
135.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212480.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-212494.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212505.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
212498.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suite 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-212511.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por 
apenas R$ 590.000,00. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.
  CI-212499.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truida de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-212506.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212502.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
212510.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212501.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212478.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212474.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212479.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212472.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212476.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-212473.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212493.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212495.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-212496.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212497.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-212504.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-212508.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-212500.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212507.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-212492.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-212509.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212503.
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